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С уважением, 
ректор Красноярского ГАУ

Наталья Ивановна Пыжикова

Мы встретили 2025 год, в который 
Красноярский ГАУ вступил уверенно, 
с новыми планами и целями.

Первый месяц – январь – всегда ас-
социируется у студентов с началом 
сессии и экзаменами. Но ещё одно 
главное событие, которого ждут все, – 
День российского студенчества! На 
мероприятии у нас появился новый и 
необычный студент, которому офици-
ально вручили студенческий билет – 
пёс по кличке Дункель! Хвостатый стал 
близким другом для слабовидящего 
студента Института прикладной био-
технологии и ветеринарной медицины 
Александра Лукке. Подробнее смо-

трите в нашем фоторепортаже.

По традиции в нашем университете прошёл конкурс «Золотой кадровый 
резерв АПК», где приняли участие талантливые студенты выпускных курсов. 
Они показали высокий уровень профессионализма и получили бесценный 
опыт, а также рассказали нам подробнее об этапах конкурса и дальнейших 
планах на жизнь.

8 февраля отмечается День российской науки: в честь этого мы поговори-
ли с проректором по науке аграрного университета Александром Владими-
ровичем Коломейцевым. Он отметил итоги Красноярского ГАУ на научном 
поприще за прошлый год и рассказал о вызовах, с которыми предстоит стол-
кнуться учёным в 2025-м. Об этом читайте в «Теме номера».

В постоянных рубриках «Молодой учёный», «Личный опыт» и «Гордость 
вуза» вы встретите рассказы о выдающихся студентах и преподавателях 
Красноярского аграрного университета.

Об этом и многом другом читайте в февральском выпуске журнала!

Уважаемые коллеги,
дорогие друзья!
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каб. 3-11, тел. 227-09-74.

• АО «Свинокомплекс «Красноярский»:
Главный зоотехник, зоотехник, ветеринарный врач, ведущий 

бухгалтер, ведущий технолог, юрисконсульт.
• ООО «Агрофирма «Учумская»:
Агроном, механик, экономист, юрист.
• ООО «ОПХ «Солянское»:
Эколог, электромонтёр по ремонту и обслуживанию 

электрооборудования.
• АО «Агрохолдинг «СИБИРЯК»:
Агроном. 
• ООО «Птицефабрика «Бархатовская»:
Ветеринарный врач, зоотехник, зоотехник по кормам.
• ЗАО «Авдинское»:
Агроном, механик, зоотехник, ветеринарный врач.
• ООО «Малтат», ООО «Руслов»:
Технологи пищевого производства, инженеры по тепло- и во-

доснабжению, электрики, энергетики, механики, программи-
сты, бухгалтеры, юристы.

• ИП ГКФХ Зубарева Н. В.:
Ветеринарные врачи, ветеринарные фельдшеры, экологи, 

ветеринарно-санитарные эксперты, инженеры-механики, ин-
женеры-электрики, экономисты.

• ООО «БизнесЮрист»:
Помощник юриста.
• АО «Тайнинское»:
Агрономы, зоотехники, ветеринарные врачи, инженеры-ме-

ханики, инженеры-электрики, экономисты.

Вступай в Студенческие отряды Красноярского ГАУ!
Студентам открыты большие возможности для прохожде-

ния практики в студотрядах:
• Сельскохозяйственного направления: сборщики се-

зонного урожая, ветеринары, переработчики рыбы и 
морепродуктов;

• Строительного направления: строители, энергетики и 
электрики;

• Педагогического направления: вожатые;
• Сервисного направления: повара, пекари;
• Охрана правопорядка. 
Ты сможешь расширить круг общения, по-

пробовать себя в творчестве и спорте, в ру-
ководстве коллективом, как летом, так и в 
течение всего года.

Не упусти возможность, скорее заполняй 
анкету!

КОЛОНКА ВАКАНСИЙ

Приглашаем на работу

Приглашаем на производственную 
практику, стажировку
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Красноярский ГАУ в СМИ

Школьники из Монголии приехали в Красноярск
знакомиться с местными вузами

Эта часть экскурсии по университету с наглядным бытом русских кре-
стьян школьников из Монголии впечатлила больше всего. К нам в город 
приехали ученики из За-
вханского и Баянхонгор-
ского аймаков. Ребята 
познакомились с учебны-
ми программами аграр-
ного университета, часть 
гостей даже немного го-
ворит по-русски.

Телеканал

«Енисей»,

15 января

Красноярские биологи-охотоведы
спасают вымирающие виды животных

Поддержка баланса в дикой природе, защита исчезающих видов, 
восстановление пищевых цепочек. Всё это входит в сферу обязанно-

стей биологов-охотоведов. Сегодня 
таких специалистов готовят в Крас-
ноярском государственном аграр-
ном университете.

 Сетевое издание GORNOVOSTI.RU,

15 января

В Красноярском крае 
службу контроля 

закупок возглавила 
женщина

Этот пост заняла Наталья 
Дергунова. Она окончила Крас-
ноярский аграрный университет 
по специальности «Правоведе-
ние» и по специальности «Бух-
галтерский учёт, анализ и аудит». 
Ранее работала инспектором по 
контролю над ценами в комите-
те краевой администрации, тру-
дилась начальником отдела по 
контролю над ценообразовани-
ем Министерства экономики и 
регионального развития. 

Сетевое издание «Город Прима»,

30 декабря

Следователь по особо важным
делам Дмитрий Корольков

раскрыл редакции
секреты профессии

Дмитрий Корольков более 20 лет работал сле-
дователем. В 2001 году после окончания КГТУ при-
шел работать на Красноярский комбайновый завод 
инженером и поступил на юридический факультет в 
Красноярский аграрный университет. Когда завод 
начали ликвидировать, устроился специалистом в 
отдел криминалистики краевой прокуратуры. После 
окончания университета стал следователем проку-
ратуры Кировского района Красноярска.

Сетевое издание

«Наш Красноярский

край», 17 января Стало известно, проснутся ли 
медведи из-за тёплой погоды

Красноярцам рассказали, что из-за аномального 
тепла ранний выход медведей не ожидается. Такое 
мнение высказал охотовед и преподаватель Крас-
ноярского аграрного университета Дмитрий Нико-
лаевич Беленюк. Специалист поделился, что для 
выхода медведя из берлоги плюсовая температу-
ра должна простоять несколько дней, а если хищ-
ник проснётся сейчас, то не доживет до появления 
растительности. 

Сетевое издание

«Наш Красноярский

край», 20 января
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Молодые специалисты АПК получили 120,5 млн
рублей соцвыплат для обустройства на селе

Рассчитывать на поддержку могут специалисты и рабочие в агропромышленном комплексе и ветерина-
рии. Выплата предоставляется в два этапа: 500 тыс. рублей – после трудоустройства, и ещё 500 тыс. ру-
блей – по истечении трёх лет работы и при желании дальше трудиться в отрасли. В 2024 году этой мерой 
поддержки воспользовался 241 молодой специалист.

Кроме того, «подъёмные» на об-
устройство в крае предоставля-
ются трактористам-машинистам, 
водителям грузовиков, операто-
рам машинного доения – это наи-
более востребованные профессии 
в отрасли сегодня. Выплата состав-
ляет 500 тыс. рублей, на неё могут 
рассчитывать рабочие без ограни-
чений по возрасту. Чтобы получить 
социальную выплату, необходи-
мо обратиться в Минсельхоз края с 
заявлением.

Действуют в регионе другие на-
правления кадровой поддержки. 
Работающая в агропроизводстве 
молодёжь может рассчитывать на 
достойную зарплату. Для этого кра-
евой бюджет в течение пяти лет воз-
мещает работодателям 70 % затрат 
по зарплате. В этом году такую ком-
пенсацию получили 76 предприятий, 
в которых были трудоустроены 283 
молодых специалиста и 43 студента.

Красноярский край присоединяется к реализации 
федерального проекта «Кадры в АПК»

Для подготовки квалифицированных специалистов агропромышленной отрасли в крае будет ре-
ализован федеральный проект «Кадры в АПК» в рамках нацпроекта «Технологическое обеспечение 
продовольственной безопасности». Реализацию новых направлений обсудили в Москве на II форуме 
лидеров молочной индустрии. Мероприятие посетила делегация Красноярского края, которую воз-
главил министр сельского хозяйства региона Илья Александрович Васильев.

Министр сельского хозяйства края отметил, что агропромышленный комплекс региона динамично 
развивается. На животноводческих предприятиях внедряются новейшие технологии, растёт молоч-

ная продуктивность. Однако 
отрасли необходимы квали-
фицированные специалисты.

Министр сельского хозяй-
ства края Илья Александро-
вич Васильев: «Для решения 
этой проблемы в 2025 году 
Красноярский край присое-
диняется к реализации фе-
дерального проекта «Кадры 
в АПК» в рамках нацпроекта 
«Технологическое обеспече-
ние продовольственной без-
опасности». Его мероприятия 
объединят научную, образо-
вательную и производствен-
ную деятельность. В этом году 
планируется начать масштаб-
ную модернизацию объектов 
среднего профессионального 
образования Красноярского 
государственного аграрно-
го университета. Для этого из 
федерального бюджета будет 
направлено 153 млн рублей».
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Красноярский ГАУ – бренд года!
В декабре аграрный университет принял участие в конкурсе «ММСО 

Премия года». По итогам оценки жюри и зрительского голосования 
бренд Красноярского ГАУ стал лауреатом премии в номинации «Бренд 
года в университете»!

Как отметили эксперты, объявлявшие победителей и лауреатов 
премии, локальные бренды университетов крутые, прокаченные и 
много работают с сообществом, поэтому у них большое будущее.

– Мы рады, что жюри высоко оценило наш бренд, который мы обно-
вили в прошлом году. Это большая командная работа не только пресс-
центра, но и сотрудников университета в целом, которые помогают 
активно внедрять элементы брендбука в медиапространство, – про-
комментировал Вячеслав Глущенко, руководитель пресс-центра.

Отметим, что «ММСО Премия года» создана, чтобы отметить обра-
зовательные организации, которые уделяют особое внимание фор-
мированию своей миссии и видения.

Кто стал лучшим среди будущих логистов?   
В Институте экономики и управления АПК прошла I Межрегиональная олимпиада по логисти-

ке для студентов среднего профессионального образования. В ней приняли участие Красноярский 
автотранспортный техникум, Восточно-Сибирский техникум туризма и сервиса, Красноярский фи-

нансово-экономический колледж, 
Канский технологический колледж 
и Красноярский техникум транс-
порта и сервиса.

В рамках олимпиады студен-
ты состязались в двух турах: в 
первом решали тест по логисти-
ке, а во втором участвовали в ко-
мандном творческом конкурсе 
по созданию эмблемы и слога-
на олимпиады. В рамках олимпи-
ады также прошёл круглый стол, 
посвящённый ускоренной подго-
товке выпускников техникумов. 
Работа в данном направлении 
уже началась, и в следующем 
году у выпускников колледжей 
и техникумов появится возмож-
ность обучаться логистике в вузе 
по ускоренной программе.

НОВОСТИ КРАСГАУ

В новом году к новым высотам!
Завершился финальный этап формирования нового состава Общественной палаты Красноярского 

края. Председатель Красноярского регионального отделения РССМ Валентина Сергеевна Веселкова ут-
верждена членом этой значимой структуры.

Новых участников объединения выбрали на первом заседании Общественной палаты края, где принял 
участие глава региона Михаил Михайлович Котюков.

– Правительством подготовлены новые 
национальные проекты, целью которых яв-
ляется существенное улучшение качества 
жизни страны по различным направлениям. 
И принципиально важной является, конечно 
же, организация системы обратной связи. В 
этом я вижу одну из основных задач Обще-
ственной палаты. Поэтому каждый из тех, кто 
принял на себя ответственность стать чле-
ном Общественной палаты края, будет нести 
задачу организации этой обратной связи, – 
отметил губернатор.

Поздравляем Валентину Сергеевну и же-
лаем ей успешной работы на благо нашего 
региона!
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Квалифицированные специалисты
в Красноярском ГАУ

Владимир Пампуха – молодой учёный, ветеринарный врач и аспирант Красноярско-
го аграрного университета. Ещё в школе герой рубрики определился с будущей про-
фессией и чётко поставил себе цель в дальнейшей карьере. В интервью он поделился 
особенностями своей работы на рыборазводном комплексе «Малтат», подробностями 
кандидатской диссертации и планами на будущее.

– Почему вы решили поступить 
в Красноярский ГАУ? 

– Ещё в школе меня начала ин-
тересовать биохимическая сфера. 
В восьмом классе учитель биоло-
гии организовала школьную научную 
группу и познакомила нас с Сергеем 
Витальевичем Хижняком, доктором 
биологических наук и профессором 
кафедры экологии и природополь-
зования аграрного университета. 
Он погрузил нас в мир науки, помог 
писать статьи и в целом рассказал 
о Красноярском ГАУ. Красноярск – 
мой родной город, поэтому после 
выпуска из школы я хотел остаться 
ближе к семье и связать свою жизнь 
с лечением животных. В связи с этим 
в 2018 году поступил в Институт при-
кладной биотехнологии и ветери-
нарной медицины на специальность 
«Ветеринария».

– Почему научная деятельность 
приносит вам удовольствие?

– Наука приносит удовольствие 
своей красотой. Каждый учёный – 
это наблюдатель. Мы находим 
прекрасное в строении клетки, в из-
учении болезней и особенностях их 
развития, в микробиологии и даже 
паразитологии. Важно найти сфе-
ру по душе и углубляться в неё. Мне 
нравится постоянно узнавать что-то 
новое, расширять свой кругозор, де-
лать открытия и делиться ими с окру-
жающими людьми. Над научными 
статьями работаю с удовольствием, 
отношусь к каждому исследованию, 
как к делу жизни. Ведь исследование 
не терпит равнодушия и поверхност-
ного отношения!

– Кроме науки, что ещё входит 
в сферу ваших увлечений?

– Сейчас я увлекся кулинарией, 
за этим занятием могу проанализи-
ровать прошедший день и рассла-
биться после работы. На Новый год 
сделал для семьи уже ставшую тра-
диционной форель слабой соли – 
получилось вкусно! Недавно мои 
опыты зашли в сторону кондитер-
ства, и я приготовил мандариновый 
джем. Мне нравится эксперименти-
ровать, пробовать создать необыч-
ные блюда, подбирать граммовки и 
дегустировать результат.

– Работаете ли вы по специ-
альности?

– Я работаю ветеринарным вра-
чом на рыборазводном комплексе 
«Малтат». Это огромный рыбораз-
водный комплекс, расположивший-
ся в Приморске Красноярского края. 

Предприятие специализируется на 
выращивании форели и осетровых – 
в основном это стерлядь и осетр. 
Помимо выявления заболеваний и 
их лечения, я занимаюсь модерни-
зацией и повышением эффективно-
сти производства. На третьем курсе 
благодаря студенческому научному 
объединению кафедры эпизоотоло-
гии, микробиологии, паразитологии 
и ветеринарно-санитарной экспер-
тизы познакомился с этим крупным 
производством. Несколько лет на-
блюдал за их деятельностью и после 
выпуска устроился на официальную 
должность. Предприятие даёт много 
возможностей для трудоустройства, 
прислушивается к молодым специ-

алистам и поощряет их премиями и 
льготами.

– Расскажите про обучение в 
аспирантуре

– В 2023 году я поступил в аспи-
рантуру в ИПБиВМ на специальность 
«Инфекционные болезни и иммуно-
логия животных». Сейчас мы с на-
учным руководителем, доктором 
биологических наук и профессором 
Ириной Яковлевной Строгановой 
проводим исследования для канди-
датской диссертации о влиянии тем-
пературных характеристик изолятов 
Flexibacter sp. на течение эпизоо-
тического процесса в рыбоводче-
ских хозяйствах Красноярского края. 
Аспирант – это не студент с зачётной 
книжкой. Программа аспирантуры 
готовит из уже полноценных специ-
алистов или магистров научно-педа-
гогические кадры – кандидатов наук, 
которые становятся будущим и на-
деждой российской науки. Это осо-
бенно важно и необходимо в сфере 
агропромышленного комплекса, по-
тому что от нас зависит продоволь-
ственная безопасность страны.

– Что вы планируете делать 
дальше?

– В ближайшее время планирую 
продолжать работать в своей сфере, 
развивать аквакультуру и получить 
ученую степень кандидата биологи-
ческих наук.

– Что вы посоветуете молодым 
учёным?

– Проявляйте любознательность, 
ищите свою тему, развивайтесь в 
разных сферах и рассчитывайте 
только на себя!

Екатерина Губская
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Большими шагами к докторской диссертации
Игорь Викторович Мацкевич – кандидат технических наук, заведующий кафедрой 

«Технология, оборудование бродильных и пищевых производств» Института пищевых 
производств и гордость Красноярского ГАУ. Многие годы он совмещал преподавание 
с работой на заводах популярных торговых брендов, чтобы студенты получали актуаль-
ные навыки и знания. В интервью он поделился историями студенческой жизни, порас-
суждал о значимости науки и дал важные советы молодым учёным.

– Как прошло ваше детство? 
– Я родился в селе Партизанское 

Красноярского края. С радостью 
вспоминаю своё детство, ведь это 
лучшее время в жизни человека. По-
сле школы бежал помогать родите-
лям с хозяйством, а затем гулять. Мы 
с ребятами дружили, постоянно со-
бирались и играли – веселились от 
души. 

Я благодарен своим родителям за 
счастливое детство, юность, образо-
вание и поддержку.

– Как жизнь связала вас с Крас-
ноярским ГАУ?

– Мой старший брат учился в Ин-
ституте механизации сельского хо-
зяйства аграрного университета и 
постоянно рассказывал о новой спе-
циальности, которая только-толь-
ко открылась. Без сомнений я подал 
документы и в 2003 году поступил 
в Красноярский ГАУ на специаль-
ность «Машины и аппараты пищевых 
производств». 

Мне нравилось учиться, старался 
взять от студенческой жизни всё: зна-
ния, друзей, бессонные ночи перед 
сессиями и много радостных эмоций. 
В 2008 году мой научный руководи-
тель – Виктор Николаевич Невзоров, 
доктор сельскохозяйственных наук, 
профессор и завкафедрой «Техноло-
гия, оборудование бродильных и пи-
щевых производств» – предложил 
остаться на кафедре. После того как 
я представил запатентованную те-
стомесильную машину на защите 
диплома, председатель комиссии ре-
комендовал поступать в аспирантуру. 
Я послушал старших коллег и решил 
связать свою жизнь с преподаванием 
и наукой.

– Что интересного было в сту-
денческие годы? 

– Студенчество – важнейший шаг 
в становлении личности. Я искал ра-
боту, учился быть взрослым и са-
мостоятельным, узнавал этот мир и 
знакомился с новыми людьми. Имен-
но университет подарил мне отлич-
ную компанию друзей, с которыми мы 
до сих пор поддерживаем тёплые от-
ношения: на всех праздниках встре-
чаемся и вспоминаем прекрасные 
молодые годы.

На втором курсе я решил пора-
ботать сторожем: горжусь тем, что 
из-за этого не пропустил ни одного 
занятия! Мне удавалось работать по 
ночам, а утром и вечером писать кон-
спекты и читать материалы лекций. В 
студенческие годы даже не задумы-
вался о преподавательстве, только 
после выпуска стал воспринимать эту 

идею всерьёз. Я начинал с должности 
учебного мастера, стажёра-иссле-
дователя и тьютора, а после защиты 
кандидатской диссертации стал стар-
шим преподавателем и доцентом. 
Уже сейчас я заведующий кафедрой 
«Технология, оборудование бродиль-
ных и пищевых производств».

– Работали ли вы по 
специальности?

– После окончания университе-
та я долгое время совмещал препо-

давание в университете и работу по 
специальности на предприятиях пи-
щевой промышленности. Дополни-
тельная нагрузка дала возможность 
получить практические навыки по 
ремонту и диагностике различного 
оборудования. У меня есть одна по-
казательная история: заканчивая об-
учение в университете, пробовал 
устроиться по специальности на мо-
локоперерабатывающий завод, но 
не смог пройти собеседование. Тог-
да взял себя в руки и пошёл получать 
опыт, поработав на заводе Coca-
Cola, уже через год попробовал сно-
ва одолеть собеседование – и смог! 
Долгое время отработал на заводе 
Danone, где получил колоссальный 
опыт по обслуживанию технологиче-
ского оборудования и компетенции 
для личностного роста. Вывод один: 
неудачи не должны заставлять вас 
опускать руки, а наоборот – мотиви-
ровать двигаться только вперёд!

– Как прошло ваше первое заня-
тие со студентами? Что вы испы-
тывали при встрече с ребятами?

– Тогда я был учебным мастером, 
временно замещал преподавателя. 
Как сейчас помню: преподавал дис-
циплину «Технологическое оборудо-
вание» студентам, которые младше 
меня всего лишь на один год. Соот-
ветственно, сильно волновался, но 
тщательно готовился к занятиям и на-
страивал себя на лучший исход.

– Чем вас привлекает наука? 
– Наука привлекает своей безгра-

ничностью, каждый раз возникают 
новые взгляды и возможности. На-
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пример, с исследованием пантов, то 
есть рогов оленей северных, я стол-
кнулся ещё в студенчестве, когда на 
практике с одногруппниками помога-
ли аспиранту Василию Николаевичу 
Тепляшину с кандидатской диссерта-
цией. Прошло уже около 17 лет, а мы 
по сей день занимаемся изучением 
рогов оленей северных. Такой круго-
ворот тем в научном поле происходит 
постоянно!

Молодым учёным рекомендую дви-
гаться к вершинам даже после полу-
ченного успеха, продолжать работу, 
добиваться наград, показывать себя. 
Я несколько раз хотел бросить иссле-
дования, когда не видел результата, 
но научный руководитель наставлял 
меня на правильный путь. Мы меняли 

направление, отходили на время от 
тем, а потом возвращались к неудач-
ным работам, пробовали заново и по-
лучали интересные открытия.

– Какая дисциплина из препода-
ваемых у вас самая любимая?

– На лекциях по «Технологиче-
скому оборудованию предприятий 
отрасли» получаю огромное удо-
вольствие, читать одну и ту же ин-
формацию из года в год – это скучно. 
Наоборот, преподавая эту дисци-
плину, нужно постоянно обновлять 
знания и компетенции, потому что 
техника всё время развивается и со-
вершенствуется. Кроме того, сейчас 
отечественные промышленные пред-
приятия стали активно внедрять но-
вое оборудование. 

– Как вы считаете, качествен-
ное преподавание – это результат 
усердной работы или талант?

– Я считаю, что в сфере препода-
вания талант и опыт тесно связаны. 
Усердная работа предполагает дли-
тельный труд над собой, правильное 
использование методики обучения, 
умение анализировать проведён-
ное занятие и критически осознавать 
причины своих трудностей. Талант 
в профессии важен, поскольку нуж-
но искренне хотеть преподавать, из-
учать вместе со студентами что-то 
новое, расти и развиваться, а также 
непрерывно заниматься исследова-
тельской деятельностью.

В будущем я продолжу вносить 
вклад в развитие нашей кафедры, 
помогать совершенствоваться ин-
ституту и университету. Уже скоро 
начну работать над докторской дис-
сертацией, посвящённой глубокой 
переработке семян зерновых куль-
тур. Лучшие научные открытия ещё 
впереди!

– Что нужно успеть сделать в 
студенческие годы? 

– Советую студентам уделить вре-
мя научной деятельности, тем более 
университет предлагает всё необхо-
димое. Проводите исследования, пу-
бликуйте научные статьи и участвуйте 
в конференциях. Помните про практи-
ческую часть своей будущей профес-
сии: выкладывайтесь на практиках, 
проходите дополнительные курсы 
повышения квалификации, идите в 
магистратуру и берите от Краснояр-
ского ГАУ всё!

Екатерина Губская
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Общий объём научно-
исследовательских и 
опытно-конструкторских 

работ – 242,5 млн 
рублей (второе место 
среди вузов края).

Объём научно-
исследовательских и 
опытно-конструкторских 
работ в расчёте на одного 
научно-педагогического 

работника – 1,37 млн 
рублей (первое место 
среди вузов края).

Подано 50 заявок на 

гранты, 6 поддержано.

Целевое финансирование 
в 2024 году составило 

98 млн рублей.

Заключено 37 договоров 
научно-исследовательских 
и опытно-конструкторских 

работ на сумму 6,9 млн 
рублей.

Проведено 26 экспертиз 

на сумму 3,94 млн 
рублей.

Аграрная наука: итоги и вызовы
Ко Дню российской науки, который отмечается 8 февраля, мы поговорили с Алексан-

дром Владимировичем Коломейцевым, проректором по науке Красноярского ГАУ. Он 
отметил итоги в науке ушедшего года и рассказал о планах на 2025-й.

– Какие научные достижения 
аграрного университета стали 
ключевыми в 2024 году?

– Ключевое направление нашего 
университета – селекция и техноло-
гии семеноводства картофеля и сои. 
В 2024 году Центр селекции и семе-
новодства Красноярского ГАУ под 
руководством Андрея Андреевича Чу-
ракова создал новый сорт сои 75 лет 
Победы. Он успешно прошёл государ-
ственные сортоиспытания и включен 
в Госреестр сортов и гибридов сель-
скохозяйственных растений, допу-
щенных к использованию в России. 
Ещё один сорт, Тэрциа, проходит сор-
тоиспытания, а две перспективные 
линии сои готовы к этим процедурам.

Селекция картофеля тоже пока-
зывает отличные результаты, сейчас 
два новых сорта в процессе сорто-
испытаний. Акрукс, ранний столо-
вый сорт, находится на испытании 
по Западной и Восточной Сибири, а 

сорт Мира – по Северному, Западно-
Сибирскому, Восточно-Сибирско-
му и Дальневосточному регионам. 
По результатам испытаний Мира уже 
рекомендован к возделыванию в Рес-
публике Коми.

Коллектив Института инженерных 
систем и энергетики совершил на-
стоящий прорыв в развитии сель-
скохозяйственного машиностроения 
в нашем крае. Под руководством 
Владимира Александровича Козло-
ва по заказу ООО «Техком» создан 
новый многофункциональный куль-
тиватор. Его испытания показали 
высокую конкурентоспособность по 
сравнению с отечественными раз-
работками и лучшими образцами за-
рубежной почвообрабатывающей 
техники. Сейчас проект наших инже-
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неров-конструкторов передан инду-
стриальному партнёру – компании 
ООО «Техком» для организации се-
рийного производства.

Ещё один повод для гордости – 
достижения наших биотехнологов. 
В лаборатории сельскохозяйствен-
ной и экологической биотехнологии 
под руководством Софьи Влади-
мировны Овсянкиной и Сергея 
Витальевича Хижняка созданы и 
испытаны прототипы биопрепа-
ратов для защиты растений сои и 
ярового рапса. В данный момент 
ведётся подготовка опытно-про-
мышленного производства создан-
ных биопрепаратов.

– Как изменилась материаль-
ная и финансовая структура науч-
ного потенциала Красноярского 
ГАУ за прошедший год?

– Материально-техническое обе-
спечение научных исследований и 
разработок в университете растёт 
большими темпами. За прошедший 
год удалось приобрести сельскохо-
зяйственную технику, оборудование 
и расходные материалы на сумму 
более 100 млн рублей. 

Однако ещё не все технологи-
ческие цепочки для лабораторных 
экспериментов, опытно-промыш-
ленных и технологических работ 
стали замкнутыми. Мы боремся с 
проблемами, возникающими при пу-
ско-наладочных работах сложных 
научно-производственных систем. 
Так, мы сформировали и внедрили 
новый подход к обеспечению про-
изводства семенного материала 
сои с привлечением материальных 
и кадровых ресурсов университета и 
учебно-опытного хозяйства.

Ещё одно активно развивающе-
еся, перспективное и дорогостоя-
щее направление – Лётная школа 
Красноярского ГАУ. Уже сейчас пла-
нируем работу наших беспилотных 
летательных аппаратов и учёных на 
предстоящий полевой сезон.

– Какие планы у Красноярского 
ГАУ на участие в программах под-
держки науки в 2025 году?

– В прошлом году наш учредитель, 
Министерство сельского хозяйства 
России, предложил реформирова-
ние политики развития аграрных 
вузов. Мы откликнулись на эту ини-
циативу и сформулировали четы-
ре направления работы, в которых 
можем специализироваться: селек-
ция и семеноводство сельскохозяй-
ственных культур, технологические 
системы и средства точного сель-
хозпроизводства, комплексное раз-
витие сельских территорий, а также 
безотходные системы производ-
ства, хранения и переработки сель-
скохозяйственного сырья.

В качестве главной задачи на трёх-
летнюю перспективу мы выделили 
работу по созданию условий для сти-

мулирования междисциплинарных 
и межотраслевых проектов. Особую 
значимость приобрели цифровые 
технологии управления сельхоз-
производством, большие надежды 
возлагаем на развитие технологий 
заготовки и переработки сырья и 
продуктов северных и арктических 
территорий. Кроме того, будем раз-
вивать технологии применения и 
совершенствования беспилотных 
сельскохозяйственных машин – как 
летающих, так и наземных. 

Уже сформирован подход к разви-
тию научных исследований в области 
биотехнологий для растениеводства, 
планируем продвигать в повестку на-
учно-технические проблемы био-
технологий для животноводства, 
производства кормов и кормовых 
добавок для животных. И, конечно 
же, продолжим поддерживать и раз-
вивать текущие направления – се-
лекцию и семеноводство, создание 
новых технических решений для ме-
ханизации сельского хозяйства, 
обеспечение устойчивого развития 
сельских территорий и зооветери-
нарных технологий.

– Какие изменения ожидаются 
в 2025 году в научной деятельно-
сти университета?

– Вектор изменений в этом году 
останется прежним – включение на-
учно-педагогических работников 
университета в поиск и решение ре-
альных научно-технических и техно-
логических проблем предприятий 
АПК Красноярского края. Помимо 
этого, мы продолжим совершенство-
вать организационные механизмы 
развития науки в университете, уде-
ляя особое внимание порядку 
формирования тематик научно-ис-
следовательских, опытно-конструк-
торских и технологических работ на 
кафедрах и в научных школах.

Беседовал
Вячеслав Глущенко
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Юрист – звучит гордо!
Ангелина Щёткина с детства мечтала связать свою жизнь с юриспруденцией. На вто-

ром курсе она устроилась работать в судебный участок № 22 Емельяновского района и 
во время учёбы дослужилась до должности помощника судьи по гражданским вопро-
сам. После выпуска она продолжает идти к своей мечте, пробуя себя в разных сферах. 
Сейчас Ангелина работает в администрации Емельяновского района главным специа-
листом правового отдела. В интервью героиня рубрики поделилась воспоминаниями из 
университета, рассказала об обязанностях юристов и гражданской службе.

Ангелина Щёткина родилась в по-
сёлке Емельяново Красноярского 
края. В начальной школе она смо-
трела с мамой фильмы про полицию 
и решила стать следователем. Роди-
тели поддержали стремление доче-
ри, и в 2015 году Ангелина поступила 
в Красноярский юридический техни-
кум. После окончания в 2018 году вы-
пускница оказалась на направлении 
«Юриспруденция» в Юридическом 
институте Красноярского ГАУ:

– Свою первую в жизни практику я 
проходила в судебном участке № 22 
Емельяновского района. Тогда кол-
леги рассказали мне о Красноярском 

ГАУ, ведь они сами – выпускники наше-
го университета. В аграрном универ-
ситете определилась с направлением 
будущей работы, решила связать свою 
жизнь именно с судебным делом.

На втором курсе студентка устро-
илась на должность секретаря в 
судебный участок № 22 Емельянов-
ского района: это дало ей возмож-
ность самостоятельно оплачивать 
обучение и получать ценный практи-
ческий опыт в вузе. Преподаватели 
поддерживали студентку в её дея-
тельности, давали дополнительные 
задания и помогали в сложных рабо-
чих вопросах.

– Если ты работаешь в суде, то 
должен любить судебную систему. 
Эта сфера сложная и энергозатрат-
ная, поэтому важно отдавать всего 
себя и жертвовать своими интереса-
ми, а иногда и свободным временем. 
Главный подарок университета – это 
теория, без которой юрист не смо-
жет состояться как профессионал. 
Я всегда внимательно слушала пре-
подавателей, выполняла задания, 
записывала лекции. Больше все-
го нравились занятия Евгения Сте-
пановича Щеблякова, старшего 
преподавателя кафедры теории и 
истории государства и права. Он да-
вал интересные задания, постоянно 
тренировался с нами в принятии су-
дебных решений. Всех преподава-
телей вспоминаю с улыбкой на лице 
и теплом в сердце, они ежеднев-
но вкладывали в нас все силы, что-
бы после выпуска мы состоялись по 
жизни, – отметила выпускница. 

По мнению Ангелины, высшее об-
разование необходимо для стойкого 
чувства уверенности выпускника на 
новой работе. Для продвижения по 
карьерной лестнице также нужна ма-
гистратура: многие коллеги Ангели-
ны сейчас заканчивают эту ступень 
обучения в Красноярском ГАУ и ре-
комендуют поступать так же из-за 
высокого уровня преподаваемых 
знаний.

Государственная служба – от-
ветственное и важное дело. Она за-
нимает много времени и требует 
постоянного внимания и концентра-
ции. В первые месяцы выпускникам 
может казаться сложным такой ритм 
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Знаменательно, что Год 
защитника Отечества при-
шёл на смену Году семьи. 
Это подчёркивает глубокую 
связь между семейными цен-
ностями и героическим слу-
жением Родине. Год семьи, 
посвящённый вопросам де-
мографии и поддержке мате-
ринства, заложил основу для 
будущего. А Год защитника 
Отечества станет ярким со-
бытием, которое подчеркнёт 
заслуги тех, кто защищал и 
продолжает защищать эту ос-
нову. Мы понимаем, что имен-
но семья является опорой для 
наших защитников, а их под-
виги – это отражение любви к 
родным и близким.

НА ЗАМЕТКУ

жизни, однако со временем удаётся 
погрузиться в работу и начать полу-
чать удовольствие. 

– Благодаря практике я полностью 
втянулась в судебный процесс: ходи-
ла на заседания в суд, подготавлива-
ла проекты и приказы, занималась 
документооборотом, работала с вхо-
дящей и исходящей корреспонден-
цией, архивом. Чем старше курс, 
тем интереснее доверяют обязанно-
сти, – вспоминает Ангелина.

В 2024 году девушку повысили до 
помощника судьи по гражданским 
делам за заслуги перед государ-
ственными органами и качественную 
работу. Через год студентка реши-
ла попробовать себя в земельном 
деле, поэтому устроилась в адми-
нистрацию Емельяновского района 
на должность главного специалиста 
правового отдела. Выпускница гото-
вит ответы на обращения граждан, 
исковые заявления и отзывы на них, 
а также занимается нормотворчес-
кой деятельностью и выступает на 
заседаниях, представляя интересы 
администрации. 

– В этом году я сменила вектор 
своей работы, потому что решила 
окунуться в другие сферы юриспру-
денции и попробовать себя в бо-
лее узком направлении. Я успешно 
с этим справляюсь и получаю удо-
вольствие от работы. Со студентами 
хочу поделиться маленьким секре-
том: наше государство заботится о 
муниципальных и государственных 
служащих, поэтому юрист – это де-
нежная профессия. Главное – часто 
практиковать и любить своё дело. 
Спасибо аграрному университету и 
его преподавателям за уверенность 
в своём будущем и возможность ра-
ботать с улыбкой на лице! – подыто-
живает выпускница.

В будущем Ангелина хочет посту-
пить в магистратуру Красноярского 
ГАУ и продвигаться вверх по карьер-
ной лестнице. Студентам она совету-
ет искать более узкую специальность 
в юриспруденции с первых курсов и 
развиваться в ней, показывая себя 
на практиках и веря в свои мечты!

Екатерина Губская

2025-й – Год защитника Отечества!
Президент РФ Владимир Владимирович Путин объявил 2025 год Годом защитни-

ка Отечества. Это имеет особую значимость для страны в преддверии празднования 
80-летия Победы в Великой Отечественной войне, когда вся страна объединится в че-
ствовании тех, кто отдал силы и жизнь за мирное небо над головой.

За основу логотипа взято изо-
бражение монумента «Родина-
мать зовёт!» на Мамаевом кургане 
в Волгограде. Памятник стал сим-
волом мужества и стойкости рус-
ского народа, а дополнительные 
элементы – георгиевская лента, 
слово «Победа!» и число «80» – оз-
начают единство и гордость за 
нашу историю.

Год защитника Отечества 2025 – 
символ национальной сплочённо-
сти и патриотизма. Это выражение 
глубокой признательности тем, 
кто защищал и продолжает отста-
ивать суверенитет и безопасность 
нашей страны. Этот год станет 
временем, когда мы будем вме-
сте вспоминать о героизме наших 
соотечественников и стремиться 
к тому, чтобы их подвиги не были 
забыты.

Все культурно-массовые ме-
роприятия, приуроченные к теме 
года, будут носить патриотиче-
ский характер. Уже запланирована 
реализация множества проектов, 
посвящённых сохранению исто-
рической памяти – акции «Георги-
евская ленточка», «Бессмертный 
полк», просветительский «Диктант 
Победы» и многое другое.

Подробнее
об этом
читайте

на сайте
80-летия
Победы.
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Ректор о главном в 2025 году
Каким был 2024-й? Какие первоочередные задачи стоят перед Красноярским ГАУ в 

наступившем году? С этими главными вопросами мы пришли к ректору аграрного уни-
верситета Наталье Ивановне Пыжиковой, готовя первый номер журнала в новом году.

– Какие ключевые цели по раз-
витию ставит перед собой на 2025 
год университет?

– В первую очередь мы ориенти-
руемся на те цели, которые опре-
деляет Министерство сельского 
хозяйства России. До 2030 года 
главный пункт в развитии аграрной 
отрасли – работа с кадрами в рам-
ках федерального проекта «Кадры 
в АПК». Исходя из этого формиру-
ется повестка задач перед всеми 
аграрными университетами стра-
ны: создать условия для професси-
онального развития специалистов, 
укомплектовать предприятия АПК 
на 95 % компетентными сотрудни-
ками, войти в число ведущих стран 
мира по объёму научных исследо-
ваний и разработок, а также уве-
личить численность иностранных 
студентов и обеспечить функцио-
нирование эффективной системы 
поддержки и развития талантов 
молодёжи.

Отталкиваясь от федеральной 
программы, Красноярский ГАУ вы-
страивает собственную траекторию 
роста развития. В рамках образо-
вательного процесса главная за-
дача вуза – сформировать систему 
непрерывного аграрного образо-
вания «Агролифт»: она начинается 
с возникновения мотивированного 
абитуриента и подготовки высоко-
квалифицированного выпускника, а 
заканчивается повышением компе-
тенций и переподготовкой специали-
стов в соответствии с современными 
вызовами в аграрной отрасли. 

Не менее приоритетный и зна-
чимый вопрос – внедрение сете-
вых форм обучения с российскими 
и зарубежными университетами, в 
том числе Шанхайской организа-

ции сотрудничества. В 2025 году мы 
планируем реализовать образова-
тельные программы по перспектив-
ным направлениям: «Картография», 
«Технология продуктов питания из 
растительного сырья», «Ветери-
нария» и «Водные биоресурсы и 
аквакультура». Для студентов и пре-
подавателей будет развиваться 
Инженерная школа, под эгидой ко-
торой уже успешно функциониру-
ет Лётная школа, работает учебная 
лаборатория 3D-моделирования и 
прототипирования.

В рамках научно-ис-
следовательской дея-
тельности планируется 
расширение инфраструк-
туры Красноярского ГАУ за 
счёт старта работы лабо-
ратории геномики и вете-
ринарной микробиологии 
и иммунологии. В планах 
также открыть шестой дис-
сертационный совет со-
вместно с Сибирским 
федеральным универси-
тетом по направлению 
«Пищевые системы». Крас-
ноярский ГАУ по-прежнему 
продолжит поддерживать 
свои темпы в реализации 
грантовой деятельности, а 
также выполнять работы по 
разработке инженерных, 
конструкторских и техно-
логических решений для 
совершенствования сель-
скохозяйственных машин, 
почвообрабатывающих 
орудий и сельскохозяй-
ственного оборудования.

К 2030 году по програм-
ме Министерства сель-
ского хозяйства РФ мы 

должны увеличить значения таких 
показателей, как средний балл ЕГЭ, 
доля выпускников из агротехклас-
сов, выполнение целевой квоты, по-
зиции в рейтингах и многое другое. 
Эти пункты – часть нашей глобаль-
ной стратегии развития, они отража-
ют стремление Красноярского ГАУ к 
совершенствованию образователь-
ного процесса и достижению высо-
ких стандартов качества.

– Какие планы по улучшению 
материально-технической базы 
учебного заведения? 

– Красноярский ГАУ планиру-
ет работать в двух направлениях по 
развитию материально-технической 
базы университета. Первое – уча-
стие в конкурсном отборе по предо-
ставлению гранта Министерством 
сельского хозяйства Красноярско-
го края. 

Второе – масштабное и сложное: 
реализация федерального проекта 
«Кадры в АПК», к которому Красно-
ярский край присоединился в кон-
це декабря 2024 года. Согласно нему 
будет проведён капитальный ре-
монт и оснащение инфраструктуры 
среднего профессионального обра-
зования, для чего из федерального 
бюджета направлено 153 млн ру-
блей. Поскольку «Кадры в АПК» толь-
ко стартует, появляется множество 
вопросов и проблем, которые нужно 
оперативно решать. Надеюсь, что мы 
преодолеем все трудности сообща!
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В рамках проекта нам необходимо 
проделать большую работу с партнё-
рами. 11 февраля с коллегами встре-
тились с инвесторами, провели им 
экскурсию по тем аудиториям, где 
требуется масштабная модерниза-
ция. Уверена, что реализация этого 
проекта поможет аграрному универ-
ситету усилить подготовку высоко-
квалифицированных специалистов 
для агропромышленного комплекса 
Красноярского края. 

Третье – это улучшение инфра-
структуры студенческого городка, 
уделяя особое внимание созданию 
комфортных условий проживания об-
учающихся. В рамках долгосрочной 
стратегии развития Красноярского 
ГАУ рассматривается возможность 
участия в программе по ремонту сту-
денческих общежитий. Это позволит 
повысить качество жизни учащихся и 
создать более благоприятную среду 
для учёбы и отдыха. 

– Какие стратегии по развитию 
и укреплению международных 
связей и сотрудничества с зару-
бежными вузами будут реализо-
ваны в новом году?

– Мы продолжаем активно со-
трудничать с зарубежными вузами. 
В январе 2025 года провели Зимнюю 
школу для школьников из Монголии 
и обсудили перспективы взаимодей-
ствия с Генеральным консулом Мон-
голии в Иркутске Батсух Ичинхорлоо. 
На данный момент у аграрного уни-
верситета подписано 33 договора с 
иностранными вузами и 1 меморан-
дум с Министерством образования и 
науки Монголии. 

В рамках развития стратегиче-
ского сотрудничества на междуна-
родном уровне планируем увеличить 
количество партнёров и численность 
соглашений с зарубежными научны-
ми и образовательными организаци-
ями. Особую значимость приобрело 
эффективное обучение иностранных 
студентов: по сетевой форме между 
Красноярским ГАУ и вузами в рам-

ках Университета Шанхайской орга-
низации сотрудничества, а также по 
программам двойных дипломов.

Ещё одно направление в партнёр-
стве с зарубежными вузами – раз-
витие академической мобильности. 
Так, с каждым годом взаимодействие 
между Китаем и Красноярским ГАУ 
укрепляется: сейчас у нас обучаются 
семь китайских студентов в аспиран-
туре и один в магистратуре. Десять 
ребят из аграрного университета уе-
хали на стажировку в Поднебесную: 
они изучают китайский язык, после 
сдадут экзамен и, надеюсь, выигра-
ют грант Правительства страны. 

Центр международных связей 
и бизнеса продолжит проводить 
летние и зимние школы для ино-
странных абитуриентов из Китая, 
Монголии и Казахстана, привлекать 
ведущих зарубежных специалистов к 
преподаванию в Красноярском ГАУ и 
участию в научных проектах.

– Какие ключевые точки разви-
тия науки вы можете отметить в 
2025 году?

– В новом году мы продолжим 
развивать четыре научных направ-
ления работы: селекция и семе-
новодство сельскохозяйственных 
культур, технологические систе-
мы и средства точного сельхозпро-
изводства, комплексное развитие 
сельских территорий, а также без-
отходные системы производства, 
хранения и переработки сельскохо-
зяйственного сырья. 

Ещё одна главная задача, но уже 
на ближайшие три года, – работа 
по созданию условий для стимули-
рования межотраслевых проектов. 
Так, значимой точкой развития ста-
новятся цифровые технологии в 
управлении сельскохозяйственным 
производством, развитие методов 
заготовки и переработки сырья и 
продуктов северных и арктических 
территорий, а также беспилотные 
сельскохозяйственные машины.

Ожидаются те изменения, кото-
рые позволят больше включить на-
учно-педагогических работников 
университета в поиск и решение ре-
альных научно-технических и техно-
логических проблем предприятий 
АПК Красноярского края. Кроме 
того, мы продолжим совершенство-
вать организационные механизмы 
развития науки в университете, уде-
ляя особое внимание формирова-
нию тем научно-исследовательских, 
опытно-конструкторских и техноло-
гических работ.

– Что вы хотите пожелать сту-
дентам, сотрудникам и универси-
тету в целом в 2025 году?

– Студентам, преподавателям и 
сотрудникам Красноярского ГАУ я 
желаю целеустремлённости и уве-
ренности в себе. Верю, что каждый 
из вас найдёт силы и вдохновение 
для преодоления трудностей. Уни-
верситету желаю дальнейшего ро-
ста и процветания: пусть наши стены 
продолжают привлекать талантли-
вых молодых людей, а научные ис-
следования способствуют развитию 
агропромышленной сферы!

Беседовал
Вячеслав Глущенко
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«Золотой кадровый резерв АПК» –
юбилейный сезон

В 2024 году уникальный в своём роде конкурс «Золотой кадровый резерв АПК» про-
шёл в 15-й раз. Организатором традиционно выступил Центр практического обучения и 
трудоустройства Красноярского ГАУ. Ежегодно студенты нашего университета пробуют 
свои силы в профессиональном турнире и представляют свои проекты перед будущими 
работодателями.

В конкурсе приняли участие 30 
студентов аграрного университе-
та. «Золотой кадровый резерв АПК» 
состоит из трёх этапов. На первом 
участники проходят тестирование по 
теоретическим блокам, связанным с 
получаемой профессией и общими 
знаниями университетской програм-
мы. На втором, профессиональ-
но-творческом, студенты посещают 
обучающие семинары, подготовлен-
ные Центром практического обучения 
и трудоустройства, Минсельхозом 
Красноярского края и другими парт-
нёрами проекта. После успешного 
прохождения конкурсанты выполня-
ют задания: готовят резюме, пишут 
мотивационное и сопроводительное 
письма. Финальный этап – создание 

презентации с подбором профес-
сий в агропромышленном комплексе 
Красноярского края. 

На третьем этапе студенты зна-
комятся с работодателями, пред-
ставляют им свои наработки. В жюри 
этого тура входят руководители от-
делов Минсельхоза края, представи-
тели информационно-технического 
центра «ЗемЛесПроект», сельско-
хозяйственных предприятий «Агро-
фирма «Учумская» и «Свинокомплекс 
«Красноярский».

По итогам конкурса лидерами ста-
ли семеро студентов нашего уни-
верситета. Победители «Золотого 
кадрового резерва АПК» охотно по-
делились с нами опытом участия и 
своими впечатлениями от проекта.

Юлия
Кодрул,
4 курс ЮИ, 
профиль 
«Юриспруденция»

– Сложнейшим для меня стал тре-
тий этап конкурса, где нужно подгото-
вить презентацию на определённую 
тему в сфере АПК. Я учусь на юриста, 
поэтому пришлось тщательно разби-
раться в правовых профессиях на селе.

Участие для меня – это выход из 
зоны комфорта, а победа – прият-
ная награда за труд. Я получила цен-
ный опыт, пройдя собеседование с 
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реальными работодателями и заинте-
ресовав их своей кандидатурой. Было 
приятно делиться планами на будущее 
и трудностями, возникшими во вре-
мя обучения. Для меня «Золотой ка-
дровый резерв АПК» – это ещё одна 
возможность увидеть себя с другой 
стороны, понять, что перед выпускни-
ками открыты двери как в городе, так и 
на сельских территориях.

Анастасия 
Южакова,
4 курс ИАЭТ, 
профиль 
«Профессио-
нальное 
обучение (по отраслям)»

– Я серьёзно подготовилась к фи-
нальному этапу, внимательно изучила 
различные источники по составлению 
идеального резюме. На встрече с ра-
ботодателями перечислила все свои 
достижения за последние годы: напи-
санные научные статьи, участие в на-
учных конференциях и общественных 
мероприятиях. Несмотря на тщатель-
ную подготовку, волнение присутство-
вало, потому что боялась забыть важные 
детали во время ответов на вопросы.

Моя победа в конкурсе – подтверж-
дение того, что я двигаюсь в вер-
ном направлении. Она укрепила мою 
уверенность в необходимости про-
должать развиваться и стремиться к 
новым победам. Теперь я уверенны-
ми шагами двигаюсь к работе в сфере 
регионального агропромышленного 
комплекса.

Ксения Белова, 
4 курс ИЭиУ 
АПК, профиль 
«Прикладная 
информатика»

– О конкурсе «Золотой кадровый 
резерв» впервые услышала на вто-
ром курсе, но тогда даже не могла по-

думать, что через два года стану его 
участником. Это отличный способ про-
верить свои профессиональные зна-
ния и навыки, а также познакомиться 
с мерами государственной поддержки 
молодых специалистов агропромыш-
ленного комплекса.

При подготовке я поняла, что необ-
ходимо сделать акцент на важности 
моей специальности в АПК края. Рас-
сказала работодателям о современ-
ных технологиях, с которыми учатся 
работать студенты направления «При-
кладная информатика», и как эти тех-
нологии помогут в сфере сельского 
хозяйства.

В будущем я бы хотела поступить в 
магистратуру и обязательно принять 
участие в конкурсах, которые могут по-
мочь мне реализовать себя как специ-
алиста. Для меня «Золотой кадровый 
резерв АПК» – это возможность показать 
свои профессиональные навыки, а также 
познакомиться с интересными людьми 
из сельскохозяйственной сферы.

Анастасия 
Баженова, 
4 курс ИПП, 
профиль 
«Продукты 
питания
животного происхождения»

– О «Золотом кадровом резер-
ве АПК» я узнала достаточно дав-
но, но принять участие решилась 
только в 2024 году. Меня поддержа-
ла Людмила Васильевна Плеханова, 
заместитель директора по практи-
ко-ориентированному обучению и 
трудоустройству Института пищевых 
производств.

Победа в конкурсе дала мне осоз-
нание того, как в реальной жизни про-
ходит собеседование, я испытала 
на себе диалог работодателя и со-
искателя. Я стала увереннее в соб-
ственных силах и убедилась, что моя 
профессия востребована на рын-
ке труда, а значит, мною сделан пра-
вильный выбор!

Сергей 
Долбаненко, 
4 курс ИИСиЭ, 
профиль 
«Агроинженерия»

– Для меня конкурс интересен тем, 
что я смог пообщаться с представи-
телями сельскохозяйственных пред-
приятий нашего региона, поэтому 
задавал много вопросов членам жюри 
и поддерживал диалог. Минсельхоз 
Красноярского края рассказал о льго-
тах для выпускников аграрных уни-
верситетов, поэтому сейчас всерьёз 
задумался об устройстве на работу в 
родное село.

Спасибо любимому Красноярскому 
аграрному университету и всем чле-
нам жюри за доверие, внимание и вы-
сокие оценки!

Татьяна 
Киселёва,
5 курс
ИПБиВМ, 
профиль 
«Ветеринария»

– «Золотой кадровый резерв АПК» 
привлек моё внимание своей целью – 
найти и поддержать талантливых 
специалистов. Я вдохновилась воз-
можностью показать свои навыки и 
знания, а также познакомиться с дру-
гими участниками, которые разделя-
ют мои интересы.

Победа в этом конкурсе принес-
ла мне позитивные эмоции и ценный 
опыт. Я чувствовала радость и гор-
дость за свои достижения, а также за 
все усилия, которые вложила в про-
цессе подготовки. Для меня «Золотой 
кадровый резерв АПК» – это коман-
да высококвалифицированных, та-
лантливых и преданных своему делу 
специалистов!

Екатерина Губская
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Отметили День российского
студенчества

25 января в Красноярском ГАУ мы отметили Татьянин 
день, где подвели итоги ушедшего года, наградили сту-
дентов и преподавателей, а также вручили студенческий 
билет новому обучающемуся – собаке-проводнику по 
кличке Дункель.
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Обновлённая приёмная кампания – 2025:
что нужно знать?

Через несколько месяцев в Красноярском ГАУ начнётся приёмная кампания, в рамках 
которой университет примет талантливых, трудолюбивых и активных студентов. Как из-
менился порядок поступления в нынешнем году?

Основные изменения в при-
ёмной кампании 2025 года кос-
нулись направлений подготовки. 
Так, в Институте прикладной био-
технологии и ветеринарной ме-
дицины появился новый профиль 
в рамках направления подготовки 
«Ветеринарно-санитарная эксперти-
за» – «Биобезопасность и таможен-
ный контроль». Набор на программу 
ведётся на бюджетной и платной ос-
нове по очной и заочной формам 
обучения. Ещё одно уникальное на-
правление, появившееся в Институ-
те пищевых производств, – «Сервис» 
с профилем «Сервис холодильно-
го и технологического оборудования 
пищевых и торговых предприятий». 
Набор абитуриентов ведётся на 
платной основе по заочной форме 
обучения.

– Своевременное сервисное об-
служивание оборудования на пи-
щевых производствах – это один 
из важнейших элементов обеспе-
чения безопасности выпускаемой 
продукции. Наша кафедра имеет 
квалифицированных педагогов, ма-
териально-техническое и учебно-
методическое обеспечение, а также 
возможность заключить договор на 
прохождение практики с ведущи-
ми предприятиями отрасли: «Бирю-
са», «Кронер», «Пионер», «Айсберг» и 
другие, – рассказал Игорь Викторо-
вич Мацкевич, завкафедрой «Техно-
логия, оборудование бродильных и 
пищевых производств».

Изменения коснулись и приё-
ма школьников в Юридическом ин-
ституте. В рамках направления 
подготовки «Юриспруденция» на-
бор будет осуществляться на новые 
профили: уголовно-правовой, граж-
данско-правовой и государственно-
правовой. Благодаря этому в 2025 
году аграрный университет готов 
принять на бюджетную основу 5 сту-
дентов, а также 200 абитуриентов на 
платную основу по очной форме обу-
чения и 160 поступающих на платную 
основу по заочной форме.

Индивидуальные достижения

С 2025 года изменился подход по 
начислению дополнительных баллов 
за индивидуальные достижения. С 
этого года появились две категории 
индивидуальных достижений: общие 
и целевые.

Общие начисляются независи-
мо от категории конкурса в соответ-
ствии с установленным перечнем, 
в который добавились новые инди-
видуальные достижения. Теперь до-

полнительные баллы также могут 
получить участники просветитель-
ской акции «Всероссийский тест на 
знание конституции РФ» (набрав-
шие 20 баллов), участники, победи-
тели и призеры XII Всероссийской 
научно-инновационной конференции 
школьников «Открой в себе учёного», 
международного молодёжного робо-
тотехнического соревнования «Кубок 
РТК» и слушатели дополнительных 
общеобразовательных программ.

Кроме того, увеличено количество 
начисляемых баллов за наличие зна-

ка ГТО, а также участникам, побе-
дителям и призерам регионального 
этапа конкурсов «АгроНТРИ» и «Я в 
АГРО».

Целевые начисляются лицам, по-
ступающим на места в пределах це-
левой квоты, которые участвовали в 
профориентационных мероприяти-
ях, проводимых заказчиками.

Вступительные испытания

Н е з н а ч и -
тельно изме-
нен перечень 
в с т у п и т е л ь -
ных испытаний 
как по общим 
о б р а з о в а -
тельным пред-
метам, так и 
для лиц, поступающих на базе сред-
него профессионального образова-
ния. Более подробно с ними можно 
ознакомиться на сайте университета.

Также произошли изменения в 
части права сдачи общеобразова-

тельных внутренних вступительных 
испытаний. Теперь их могут пройти 
Герои РФ, лица, награжденные тре-
мя орденами Мужества, участни-
ки СВО, дети участников СВО, дети 
медицинских работников, умер-
ших в результате инфицирования 
COVID-19 при исполнении ими тру-
довых обязанностей, – независимо 
от наличия результатов ЕГЭ.

Изменения коснулись и иностран-
ных граждан. С 2025 г. они могут 
сдавать внутренние общеобразова-
тельные вступительные испытания 

по тем предметам, по которым у них 
отсутствуют результаты ЕГЭ 2021–
2025 гг.

Зачисление

Основанием для зачисления аби-
туриента на бюджетную основу яв-
ляется не только прохождение по 
конкурсу, но и предоставление со-
гласия о зачислении (вместо ориги-
нала документа об образовании, как 
было в предыдущие годы).

При поступлении на платную ос-
нову будет исключена возможность 
увеличения мест в процессе зачис-
ления: теперь приём абитуриентов 
на платную основу в Красноярский 
ГАУ проходит в пределах установ-
ленного количества мест.

Дополнительная информа-
ция на сайте kgau.ru. Вопро-
сы о поступлении в вуз можно 
задать сотрудникам приёмной ко-
миссии по тел.: 8 (391) 227-30-09, 
8 (391) 222-07-68.

Вячеслав Глущенко
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Красноярский ГАУ

Конкурс от театра оперы и балета

e-mail: pressa-krasgau@mail.ru

Мы разыгрываем пригласительные на оперу в трёх действиях
«Трубадур» (12+), которая состоится 1 и 2 марта в 18:00

в Красноярском государственном театре оперы и балета. 
Вопрос такой: в какой стране происходит действие оперы «Трубадур»?

Правильный ответ направляйте на номер 8-999-442-88-65.
Второй и третий верно ответившие получат пригласительный на две персоны.

СтудОфис
Красноярского ГАУ
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